

» PRESSE NATIONALE

Politique 

soirinfo

EN PROIE À UNE GUERRE DEPUIS 2023 : LE SOUDAN SOLLICITE L'AIDE DU PRÉSIDENT OUATTARA

Le Président de la République de Côte d'Ivoire, Alassane Ouattara, a été invité à intervenir dans la guerre qui se déroule au Soudan depuis 2023. C'est l'ambassade de ce pays en Côte d'Ivoire qui a, au cours d'une conférence de presse, le jeudi 7 novembre 2024, à son siège à Cocody - Les-Deux-Plateaux, fait cette annonce. « Les relations bilatérales entre le Soudan et la République sœur de la Côte d'Ivoire se caractérisent par leur solidité dans plusieurs domaines. La Côte d'Ivoire continue de soutenir les enjeux soudanais dans les Forums internationaux. Aussi, nous savons qu'Alassane Ouattara, le Président de la République, a une grande appréciation et affection pour le Soudan. Donc à travers lui et son pays, on demande qu'il influence sur les pays qui soutiennent cette milice d'arrêter de la soutenir », a déclaré le chargé des Affaires extérieures du Soudan, Elgayly Mohamed Abdelhamid.

Le PATRIOTE

AMBASSADEUR DE SUISSE EN CÔTE D'IVOIRE DEPUIS SEPTEMBRE DERNIER : DOMINIQUE FAVRE PRÉSENTE SES CIVILITÉS À TIÉMOKO MEYLIET KONÉ

Deux mois après la présentation de ses lettres de créance au Président de la République, Alassane Ouattara, en qualité d'ambassadeur extraordinaire et plénipotentiaire de la Confédération Suisse près la République de Côte d'Ivoire, S.E.M Dominique Favre était à nouveau, hier, jeudi 7 novembre 2024, au Palais de la Présidence de la République. Il a été reçu par le Vice-président Tiémoko Meyliet Koné. Le diplomate suisse a indiqué avoir fait le déplacement pour rendre une visite de courtoisie au Vice-président de la République. Il a souligné avoir profité de cette rencontre pour évoquer avec le Vice-président de la République des sujets d'intérêt commun, en précisant que l'entretien a été fort enrichissant et inspirant.

L'EXPRESSION
QUOTIDIEN

COOPÉRATION CÔTE D'IVOIRE – GABON : KKB PREND UN ENGAGEMENT FERME

Le nouvel ambassadeur de la République de Côte d'Ivoire accrédité au Gabon, Kouadio Konan Bertin, a présenté, mercredi 6 novembre 2024, ses lettres de créance au Chef de l'État du Gabon, Général Brice Clotaire Oligui Nguema. Ce, conformément à la pratique diplomatique. Cette cérémonie tenue au palais présidentiel de Libreville symbolise un tournant dans les relations entre la Côte d'Ivoire et le Gabon. Elle marque l'engagement des deux pays à renforcer leur partenariat, s'appuyant sur des liens historiques pour développer des perspectives économiques et politiques mutuellement avantageuses. A l'issue de cette cérémonie, le diplomate ivoirien s'est engagé à œuvrer au renforcement des liens fraternels et de coopération, déjà excellents, entre le Gabon et la Côte d'Ivoire sous le leadership éclairé du Président de la République, Alassane Ouattara.

SECTEUR DE LA SANTÉ ET DU TRANSPORT : LE SÉNAT ADOPTE TROIS PROJETS DE

Le Sénat ivoirien a adopté, en seconde lecture, trois projets de loi majeurs visant à encadrer les professions de santé et à renforcer le secteur du transport intérieur, le mardi 5 novembre 2024. Sur les 98 sièges, 90 sénateurs ont voté à l'unanimité en faveur de ces lois, portant sur le code de déontologie des professions d'infirmier, de sage-femme et de maïeuticien, ainsi que sur la régulation du transport intérieur.

CÔTE D'IVOIRE-NIGERIA : LES MINISTRES DES AFFAIRES ÉTRANGÈRES ENGAGÉS À RELEVER LES DÉFIS DE LA SOUS-RÉGION

Le mercredi 6 novembre 2024, le ministre des Affaires étrangères du Nigeria, Yusuf Maitama Tuggar, a rencontré son homologue ivoirien, Léon Kacou Adom, pour échanger sur des questions d'intérêt commun, en vue de renforcer la coopération bilatérale entre les deux nations. Lors de ces échanges marqués par un entretien en tête-à-tête, les deux délégations ont abordé plusieurs sujets concernant la sous-région, à savoir les défis politiques, climatiques et sécuritaires. « Nous avons senti la nécessité de nous retrouver pour parler de sujets d'intérêt commun », a relevé le ministre ivoirien, avant d'ajouter que les échanges visaient à « adopter une position commune, en adéquation avec les attentes internationales ».

Economie 

PETITES ET MOYENNES ENTREPRISES : SOULEYMANE DIARRASSOUBA LANCE LA 10ÈME ÉDITION DES JOURNÉES DE PROMOTION DES PME

La 10ème édition des Journées nationales de promotion des Petites et moyennes entreprises (JNPPME) a été lancée, hier jeudi 7 novembre 2024 à Abidjan-Cocody, par le ministre du Commerce et de l'Industrie, Souleymane Diarrassouba, sur le thème « Financements alternatifs : leviers de stimulation du développement et de la performance des PME ». Les JNPPME 2024 sont une initiative de la Fédération ivoirienne des Petites et moyennes entreprises (FIPME). Elles se tiennent sur un site de 1 700 m² et sont composées d'exposition-vente/stands, d'ateliers, de panels, de rencontres B to B, de signatures de conventions, de partages d'expériences, etc. Pour le président de la FIPME, Dr Kanigui Ouattara, le thème de cette édition permettra de trouver solutions pour que les PME puissent véritablement bénéficier de financements qui demeurent une préoccupation majeure.

CYBERATTAQUES, CYBER MENACES, ARNAQUES NUMÉRIQUES : LA CÔTE D'IVOIRE PERD 2 206 MILLIARDS DE FCFA EN 2023

Le préjudice financier subi par les entreprises en Côte d'Ivoire en 2023, du fait des arnaques numériques et des cyberattaques, s'élève à 2 206 milliards de FCFA. Ce chiffre dénote de l'ampleur de ces fléaux qui menacent l'économie nationale. Le relevant, le jeudi 7 novembre 2024, au Parc des Expositions d'Abidjan à la 2ème édition des « ARTCI Days » dédiée à la cybersécurité, le directeur de cabinet du ministre de l'Économie numérique et de la Digitalisation, Narcisse Ekissi, a indiqué que le Gouvernement est résolument engagé dans « une lutte sans merci ». Pour ce faire, une agence dédiée au renforcement de la cybersécurité, l'Agence nationale de sécurité des systèmes d'information (ANSSI), a été créée le 30 octobre 2024.

PRODUCTION D'ÉLECTRICITÉ ET PROTECTION DE L'ENVIRONNEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE PRÉPARE SON PROJET ÉLECTRONUCLÉAIRE AVEC AIEA

Dans l'optique de maximiser son mix énergétique et de produire de l'électricité de qualité à moindre coût, tout en protégeant l'environnement, la Côte d'Ivoire a décidé de la mise en œuvre d'un programme électronucléaire, en collaboration avec l'Agence internationale de l'énergie atomique (AIEA). Cette volonté

a fait l'objet, jeudi 7 novembre 2024, à Abidjan-Plateau, de la réunion préparatoire qui visait à informer et à sensibiliser les décideurs nationaux aux étapes nécessaires pour établir un programme électronucléaire. Représentant Mamadou Sangafowa-Coulibaly, ministre des Mines, du pétrole et de l'énergie, Soro Souleymane, Directeur de cabinet adjoint, a rappelé que la Côte d'Ivoire a adhéré à l'initiative lancée par l'AIEA pour l'accompagnement des pays qui souhaitent mettre en place un programme électronucléaire.

Société 



PRÉTENDUE MENACE SUR LA SÉCURITÉ DES LIBANAIS EN CÔTE D'IVOIRE : L'AMBASSADEUR DU LIBAN EN CÔTE D'IVOIRE DÉMENT

Des informations circulent sur les réseaux sociaux faisant état d'une menace imminente contre la communauté libanaise vivant en Côte d'Ivoire. Créant ainsi, la confusion, le doute et une psychose dans cette communauté. L'Ambassade du Liban en Côte d'Ivoire n'est pas restée les bras croisés. Elle vient de réagir, par un communiqué dont Notre Voie a reçu copie hier, jeudi 7 novembre 2024. Face à ces informations qui circulent sur les réseaux sociaux et qu'elle juge infondées... L'Ambassade du Liban en Côte d'Ivoire dément catégoriquement toute diffusion de la sorte, et réaffirme aux ressortissants libanais que les annonces officielles s'affichent strictement sur le site officiel de l'Ambassade.



INVESTISSEMENT : LA CÔTE D'IVOIRE FAIT DE LA SÉCURITÉ JURIDIQUE UN AXE STRATÉGIQUE DE SON ATTRACTIVITÉ

La Côte d'Ivoire entend faire de la sécurité juridique un axe stratégique de son attractivité. Cette préoccupation était au centre des interventions, mercredi 6 novembre 2024, à Abidjan-Cocody, lors d'un colloque international organisé par le Barreau de Côte d'Ivoire, à l'occasion de ses 65 ans, sous le thème : « Rôle et contribution des avocats à la sécurité juridique et judiciaire », rapporte le CICG. « Le Président Alassane Ouattara a fait de la sécurité juridique un axe stratégique au cœur des éléments qui composent l'attractivité de la Côte d'Ivoire », a fait savoir Ally Coulibaly, Grand chancelier de l'Ordre national. C'était en présence Mamadou Touré, le ministre en charge de la Promotion de la Jeunesse, qui représentait le Garde des Sceaux, ministre de la Justice et des Droits de l'Homme. (Source : CICG)



SOUBRÉ / INONDATIONS AUTOUR DES BARRAGES : BELMONDE DOGO ET DONWAHI ENSEIGNENT LES GESTES QUI SAUVENT AUX POPULATIONS

L'évacuation du trop-plein d'eau du barrage de Soubré, en début du mois d'octobre 2024, a engendré de nombreux dégâts dans les localités de Soubré, Grand-Zatry, Dapéoua et Buyo. Dans le cadre de ses actions d'urgence et de solidarité, le Gouvernement ivoirien a dépêché son département en charge de ces questions pour apporter le soutien et le réconfort de l'État de Côte d'Ivoire en kits alimentaires, non-vivres et numéraire. La ministre de la Cohésion nationale, de la Solidarité et de la Lutte contre la pauvreté, Myss Belmonde Dogo, s'est rendue, jeudi 31 octobre 2024, dans la région de la Nawa pour apporter une aide aux sinistrés. La ministre en charge de la Solidarité et Richard Donwahi, cadre de la région, ont par ailleurs enseigné des gestes qui sauvent aux populations locales.



SICA 2024 / CÉRÉMONIE DE CLÔTURE AMADOU COULIBALY ANNONCE LA PROCHAINE ÉDITION EN JUIN 2025

La deuxième édition du Salon international du contenu audiovisuel d'Abidjan (SICA) a fermé ses portes, le jeudi 7 novembre 2024, à Abidjan-Cocody. Au cours de la cérémonie de clôture qui s'est tenue, le mercredi 6 novembre 2024, au même lieu, le ministre de la Communication, porte-parole du Gouvernement, Amadou Coulibaly, s'est vite projeté sur l'acte 3 de cet événement. « Je voudrais vous annoncer que le SICA 2025 se tiendra. Avec tout ce que nous avons vu, avec tous les retours que nous avons eus, avec

l'annonce que le ministre du Tourisme et des loisirs, Siandou Fofana, vient de faire, on ne peut pas ne pas organiser le SICA 2025... Pour ce faire, je voudrais vous annoncer que le SICA 2025 va se tenir au mois de juin. Et ce sera les 26, 27 et 28 juin, ici à Abidjan », a déclaré le ministre Amadou Coulibaly.



AFFAIRE « MANQUE DE TABLES-BANCS AU LYCÉE MODERNE D'ANGRÉ » : LE MINISTÈRE DE L'ÉDUCATION NATIONALE ET DE L'ALPHABÉTISATION FAIT DES PRÉCISIONS

Présenté sur les réseaux sociaux comme un établissement qui manque de matériels, le Lycée moderne d'Angré est bel et bien doté de tables-bancs, informe un communiqué de presse du Ministère de l'Éducation nationale et de l'Alphabétisation dont L'inter a reçu copie, le jeudi 07 novembre 2024. Le communiqué indique que des équipes et organes de presse, qui se sont rendus sur les lieux, ont pu constater le bon déroulement des cours. « Deux (2) salles de classe non utilisées du fait des travaux prévus servent par moment de salle de révision aux élèves en attendant l'heure de leurs cours, compte tenu de la double vacation. C'est ce qui explique la présence d'élèves dans ces salles, qui disposent néanmoins de tables bancs fournies par le Ministère », peut-on lire dans le communiqué.



DALOA/ LANCEMENT DE L'OPÉRATION « ÉPERVIER 10 » GAL VAGONDO LAISSE DES CONSIGNES

Le ministre de l'Intérieur, le Général Vagondo Diomandé, lors du lancement de l'Opération Épervier à Daloa, ce jeudi 7 novembre 2024, a mis l'accent sur la nécessité de renforcer la sécurité dans la région, en particulier face à la montée de la criminalité liée aux richesses agricoles. Il a exprimé la gratitude envers le Président de la République, Alassane Ouattara, et le Premier Ministre pour leurs efforts dans la modernisation des forces de défense et de sécurité. « Les statistiques de l'opération précédente "Vacances Sécurisées 9" sont présentées comme une preuve de l'efficacité des opérations menées pour lutter contre la criminalité », a-t-il indiqué.

Sport ↻



FOOTBALL / ENCADREMENT TECHNIQUE : N'DRI ROMARIC PREND LES RÊNES DES ÉLÉPHANTS LOCAUX

A la recherche d'un nouveau sélectionneur après la fin de contrat de Soualiho Haïdara, la Fédération ivoirienne de football (FIF) a décidé de laisser le libre choix à Émerse Faé. Le sélectionneur des Éléphants a donc misé sur N'Dri Koffi Romaric pour prendre les commandes du staff technique de la sélection locale. Un nouveau challenge pour l'ex international ivoirien. Passé par Zoman, l'Afad ou encore Sol FC, N'Dri Romaric aura pour mission de qualifier la sélection A' pour le Championnat d'Afrique des Nations (CHAN) 2024 prévu, du 1er au 28 février 2025, au Kenya, en Tanzanie et en Ouganda. Les Éléphants A' affronteront le Burkina Faso à l'occasion du deuxième tour des éliminatoires. Le vainqueur de cette opposition sera qualifié pour la compétition. La double confrontation est prévue pour fin décembre 2024.

» A L'INTERNATIONAL

Economie ↻



LA CÔTE D'IVOIRE SE PENCHE SUR LES OPPORTUNITÉS DE LA CULTURE DU SÉSAME

Alors que la récolte du sésame débute en Côte d'Ivoire, les premières journées nationales dédiées à cette culture sont organisées pour l'occasion du 7 au 8 novembre. Pendant deux jours à Kong, dans le nord du

pays, des agriculteurs, des entrepreneurs et des banquiers sont réunis pour mieux connaître les propriétés de cette graine et explorer les opportunités de la filière qui pourrait se révéler être une nouvelle source de revenus agricoles. De plus en plus souvent, des coopératives de producteurs voient aussi une opportunité dans cette culture de soudure qui peut opportunément venir compléter les revenus issus du coton, de l'anacarde ou de la mangue. Des chercheurs du Centre national de recherche agronomique (CNRA) ivoirien ont, eux, été associés aux journées nationales de la culture du sésame pour en améliorer les techniques culturales. En formalisant davantage cette filière, les paysans espèrent pouvoir, à terme, créer un label ivoirien.



VU SUR LE NET

Politique



KUIBIERT COULIBALY EN MISSION D'OBSERVATION AUX ÉTATS-UNIS : POUR DES ÉLECTIONS APAISÉES EN CÔTE D'IVOIRE EN 2025

Ibrahim Coulibaly-Kuibiert, président de la Commission électorale indépendante (CEI) de Côte d'Ivoire, s'est récemment rendu aux États-Unis dans le cadre d'un programme d'observation électorale organisé par la Fondation Internationale pour les Systèmes Électoraux (IFES). Ce séjour lui a permis de suivre de près le déroulement de l'élection présidentielle américaine, marquée par le retour de Donald Trump à la Maison Blanche face à la vice-présidente sortante Kamala Harris. À la fin du scrutin, M. Coulibaly a partagé ses observations sur le système électoral américain et ses réflexions sur l'organisation des élections en Côte d'Ivoire. Interrogé sur l'objectif de sa mission, Coulibaly-Kuibiert a expliqué que cette visite avait pour but d'enrichir l'expérience ivoirienne en matière de processus électoral. « Nous sommes ici pour observer les pratiques américaines, notamment au niveau de l'organisation du vote et de la gestion des listes électorales », a-t-il précisé.

Economie



PLUSIEURS SERVICES STATISTIQUES MINISTÉRIELS FORMÉS À LA VALORISATION DES BASES DE DONNÉES

Le Directeur de Cabinet Adjoint du Ministère de l'Économie, du Plan et du Développement, Clément Kouakou, a ouvert l'atelier sur la valorisation des bases données sectorielles, le mercredi 06 novembre 2024, à l'École Nationale supérieure de statistique et d'économie appliquée d'Abidjan au sein de l'université Félix Houphouët Boigny de Cocody. Cet atelier à l'endroit des agents des services statistiques ministériels, avait pour objectif de proposer des mécanismes et des actions de valorisation des bases de données existantes pour aider les analyses et les prises de décisions. « L'atelier de ce jour vise à fournir aux Services Statistiques Ministériels (SSM) les connaissances et les compétences nécessaires pour une collecte de données efficace. Il s'inscrit dans une dynamique de renforcement des capacités à mieux maîtriser les outils qui permettent la production de statistiques fiables, véritables piliers d'une gouvernance responsable. », explique Clément Kouakou.

Société



L'AGENCE EMPLOI JEUNES ENVISAGE UNE COLLABORATION AVEC LES ENTREPRISES DU BTP POUR MOBILISER DES OPPORTUNITÉS D'INSERTION POUR LES JEUNES

L'Agence Emploi Jeunes, le service public de l'emploi en Côte d'Ivoire, une institution sous tutelle du Ministère de la Promotion de la Jeunesse, de l'Insertion professionnelle et du Service Civique, a organisé, le mercredi 06 novembre 2024, à Abidjan, une rencontre d'échanges avec les entreprises du secteur du Bâtiment et des Travaux Publics (BTP) pour envisager une collaboration en vue de mobiliser des opportunités de stage et d'emplois pour les jeunes de Côte d'Ivoire. Cet "Afterwork" avec les entreprises

du BTP intervient dans le cadre d'une série de rencontres initiée par le Ministère de la Promotion de la jeunesse avec le secteur privé ivoirien dénommée "Meet Skills and partners" avec pour objectif de créer, renforcer et maintenir un cadre permanent de collaboration entre l'Agence Emploi Jeunes et les entreprises privées pour la mobilisation de 3500 opportunités de stage et de formation de reconversion et requalification au bénéfice des jeunes.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36



@gouvciofficial



Centre d'Information et de
Communication Gouvernementale

Pour toute information, prière contacter le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 22 03 90 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

www.gouv.ci 101



UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE

Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale